

**Partnerschaftswochenende in Mindelheim – Einladung zur Veranstaltung „1552 Heimkehr von Bicocca“ und Festakt anlässlich Jubiläum 60 Jahre Städtepartnerschaft Bourg-de-Péage - Mindelheim**

In diesem Jahr war es nun endlich soweit: Die Stadt Mindelheim hat 4 Personen je Partnerstadt vom 1. bis 4. Juli 2022 eingeladen. Beim Festakt „60 Jahre Bourg-de-Péage - Mindelheim“ wurde die Partnerschaft vertieft und Urkunden neu unterschrieben.

In seiner Festrede machte Bürgermeister Dr. Stephan Winter darauf aufmerksam, wie wichtig Städtepartnerschaften seien, siehe an dem Krieg zwischen der Ukraine und Russland und macht auf die vielen Begegnungen in den vergangenen 60 Jahren aufmerksam. Jean-Félix Pupel als Leiter der französischen Delegation und ehemaliger Bürgermeister nahm den Ball auf und bezeichnete mit Blick auf die jüngsten Entwicklungen in Europa den Frieden als den wichtigsten Wert. Er sei bereits vor 40 Jahren bei einer ähnlichen Veranstaltung dabei gewesen. Es gebe zwar Sprachprobleme, diese würden jedoch durch die Sprache der Herzen überwunden. Durch die vielen Besuche fühle man sich bei den Freunden immer sofort heimisch. Gäste erlebten ein abwechslungsreiches Programm während dieser 4 Tage in Mindelheim.



**Bayern und Südtirol – Partnerschaft im Herzen Europas**

Bayerns Innen- und Kommunalminister Joachim Herrmann hat interessierte Kommunen, die eine Partnerschaft mit Südtirol pflegen, zu einer Tagung an den Tegernsee eingeladen. Mehr als 30 beim Innenministerium gemeldete bayerische Städte und Gemeinden sowie ein Landkreis pflegen eine Partnerschaft mit einer Kommune in Südtirol.



Zweiter Bürgermeister Roland Ahne und Sachbearbeiterin für Städtepartnerschaft Alexandra König sowie Bürgermeister Wolfgang Oberhofer aus Tramin folgten der Einladung.

Roland Ahne stellte anhand unserer Präsentation eine Reihe von best-practice-Beispielen für eine gelebte Kommunalpartnerschaft vor, die großen Zuspruch bekamen. Beim Erfahrungsaustausch über Aktivitäten und einer offenen Diskussion zur aktuellen politischen Entwicklung in Italien, Deutschland und Europa wurden interessante Anregungen angesprochen. Am Ende wurde so verblieben, wenn mit Hilfe des Verteilers ein weiterer Austausch und eine weitere Vernetzung stattfinden wird.



### Förderkreis Städtepartnerschaft – Fahrt nach Sant Feliu de Guixols

40 Mindelheimer\*innen nahmen an der Ausflugsfahrt vom 22. September bis 26. September, veranstaltet vom Förderkreis Städtepartnerschaft, in die schöne Partnerstadt Sant Feliu de Guixols an der Costa Brava teil. Ein abwechslungsreiches Programm begeisterte die Teilnehmer\*innen.



Der Besuch der katalonischen Stadt Girona mit seinen aus dem Mittelalter stammenden Bauwerken, die von einer Mauer umgebene Altstadt römische Überreste der Festung Força Vella wurden bei einer Stadtführung vorgestellt. Der Tagesausflug nach Barcelona mit Stadtführung war ein Highlight. Sant Feliu de Guixols, dessen Ursprung ein Kloster war, das heute noch steht, lud mit seinen malerischen kleinen Gassen in der Altstadt mit vielen Restaurants zum Verweilen ein.

Höhepunkt der Reise war der Partnerschaftsabend mit unseren spanischen Freunden und typischem Abendessen bei Patatas mit scharfer Soße und Calamares. Land und Leute lernten wir beim dreitägigen Fest „D’Aqui“ kennen, was so viel wie „von hier“ bedeutet. Es wurden Produkte aus der Region verkauft, dazu gab es viel Musik und natürlich Tapas mit einem Programm für alle Altersschichten.



#### **Zusammenstellung:**

Alexandra König

Stadt Mindelheim

Sachgebiet Städtepartnerschaften und Veranstaltungen